

Pasión y muerte del velero "Condor"

La intención del velero fue llevar un cargamento de arroz, desde Valparaíso, al Pireo, en Grecia, pasando frente al Cabo de Hornos. Lindo viaje. Digo bien: la intención del velero, su voluntad, su idea fija, obsesiva. El buque es el protagonista. Su destino marcará el destino de los hombres que lo tripularon: el Viejo, la Gente, el Piloto (que es el propio Narrador), de quienes no le es necesario al lector saber más de lo que allí se cuenta, pues son semejantes a todos los viejos, gentes y pilotos que navegan por los mares del mundo, y cuya emoción más profunda es el miedo, temoroso germinal de la presencia humana en el planeta.

El mar y sus historias. Carlos Vega Levertier sabe contarlas, escribiéndolas en ese idioma hermético, complicado y fascinante que sólo conocen los hombres de mar. ¿Cómo pudo el Narrador dominarlo con tanta propiedad? He aquí el primer misterio.

Pero, el "Condor", con toda su experiencia y todos sus conocimientos, no pudo cumplir su intención; sólo llegó, cojando, traicionando, hasta Montevideo. Y cómo tenía que regresar, cuando quiso hacerlo tuvo el fin honorable de todos los que aman el mar y, por amarlo tanto, desafían las alejasas tempestades y, lo que es peor aún para un velero, la terrible calma "que niega toda vida". Un detalle: fue precisamente antes de desatascar cuando las ratas, interponiendo el naufragio inminente, abandonaron el buque. Su suerte estaba sellada. Vale la pena advertirlo.

Pasión y muerte del velero "Cóndor" [artículo] Mario Garay.

Libros y documentos

AUTORÍA

Garay, Mario, 1916-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pasión y muerte del velero "Cóndor" [artículo] Mario Garay.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)